



PARASHAT VAYERÁ' - PORCIÓN DE VAYERÁ'

#4/ VAYERÁ' - "Y FUE VISIBLE"

Bre'shit - Genesis 18:1 - 22:24

Día 1. Genesis 18:1

Al inicio de esta porción observamos un dialogo muy interesante entre Avraham, Él Señor y unos ángeles, donde en determinados momentos habla Él Señor, luego hablan los ángeles. En algunos momentos parece difícil distinguir quien habla.

Algunas personas han afirmado por la conversación de los ángeles, que 'Adonay estaba allí, otros han expresado que era Jesús quien estaba presente; han asociado a Yehoshúa' con el Ángel de Señor.

Hagamos una revisión panorámica de cada capítulo y luego profundizaremos en algunos aspectos clave.

Génesis capítulo 19 se refiere a la destrucción de Sodoma y Gomorra, todo lo que aconteció allí con Lot y sus hijas. En génesis capítulo 20 vamos a leer sobre el encuentro con Abimelec, la confusión y el miedo que Avraham experimentó.

En génesis 21 vemos el nacimiento de Isaac en la época que Dios lo dispuso, y en el capítulo 22 vemos la "prueba" que en realidad era la experiencia que Dios le iba a dar a Avraham, respecto de Mashíaj.

Vamos entonces a revisar aspectos muy importantes en esta Parasháh. Comencemos con Genesis 18:1

¿Qué significa?: **Y fue visible hacia él, HaShem en los robles de Mamré.** El sentido que necesitamos a cambio de encinar es la palabra **roble**.

Esta expresión es importante explicarla porque es necesario establecer **¿cómo fue visible?** Hemos hablado de que Dios se ha manifestado de muchas maneras y ha mostrado Su Rostro de diversas formas; por ejemplo a través de la columna de nube, a través de la columna de fuego, a través del propio Moshéh, a través del Sumo Sacerdote. Así de muchas maneras Dios ha mostrado Su Rostro.

Es necesario entender la expresión "**fue visible**", y en qué plano fue visible.

El primer asunto que podemos imaginar es que se trata de algo que Avraham estaba viendo físicamente con sus ojos.

Revisemos la expresión de Génesis 18:1 **Y fue visible hacia él HaShem en los robles de Mamré** Y él estaba sentado en la puerta de la tienda conforme al calor del día.

Génesis 18:2 dice: Y alzó sus ojos y vio, y he aquí tres varones que estaban parados junto a él. En esta expresión, partimos de algo supuesto en la frase: Avraham estaba sentado en su tienda, alzo sus ojos y vio tres varones junto a él. Notemos que previamente Génesis 18:1 expresa que **'Adonay (el nombre propio del Señor) se le hizo visible a él.**

Entonces hay dos aspectos para tener en cuenta para entender el relato a continuación:

Primero, es lo que tradicionalmente se conoce; que 'Adonay estaba dentro de esos varones que se le aparecieron.

Segundo, entender la frase, "**Y fue visible 'Adonay a él**". Entendemos que había tres varones, y también pensaríamos que Dios se apareció en forma humana.

Aquí la expresión varones es la palabra hebrea **'anashim** (gentes, hombres, humanos, plural de 'Ish Varones) lo cual implica que tenían un aspecto humano. Avraham los ve y los trata como humanos, sin embargo, previamente se ha dicho que 'Adonay le fue visible.

Continuamos leyendo: Génesis 18:2 Y él vio y corrió a recibirlos desde la puerta de la tienda y **se postro a tierra.**

Aquí necesitamos considerar otro detalle: Algunas personas creen que el Adoró a los ángeles, pero sabemos que los ángeles normalmente siempre han rechazado y no reciben adoración. Cuando esto ha sucedido, siempre su reacción ha sido: "adora a Dios".

También, hay un punto a favor de los que piensan que es Dios el que está aquí, porque Avram se postro delante de ellos.

Hay que entender algo antes: Si bien es cierto que se menciona a tres varones, también previamente se ha dicho que es Adonay el que le ha sido visible.

A continuación en génesis 18:3 Avraham dijo: Mi Señor, si he hallado gracia a tus ojos, te ruego que no pases de (donde está) tu siervo.

preguntémosnos: ¿a quién le está hablando: A los tres varones o a 'Adonay?, En hebreo aparece el nombre propio de 'Adonay, no dice Señor. Al decir 'Adonay, se está refiriendo a HaShem porque este es un nombre propio:

יהוה -YHVH - Este nombre es el mismo que aparece en Isaías 61. El Espíritu de **YHVH, el Señor** está sobre mí, ...

61:1 Rúaj 'Adonay 'Elohim

יהוה = אדני **'Adonay**

רוח אדני יהוה עלי

Lo leemos así: el Poder de 'Adonay 'Elohim está sobre mi

Este versículo de Isaías despeja toda duda: efectivamente Avram se está comunicando con HaShem.

No se le puede llamar a otra persona directamente así, porque se está refiriendo al Señor, porque es el Nombre propio de Dios, no se refiere a los ángeles, porque además está hablando en singular.

Genesis 18:3 **y dijo a 'Adonay (Señor), si ahora he hallado gracia en tus ojos.** Está expresando: **tu ('Adonay),** no ustedes. Así que tenemos que diferenciar todo el tiempo, que el dialogo que tiene Avraham con Dios, es aparte del que tiene con los ángeles mensajeros. Y Si bien, tenemos tres varones allí, estos no hablarían por su propia cuenta, solo aquello que les sea dado hablar.

Es claro, que Avraham no se está postrando delante de los ángeles, sino delante de la Autoridad que está por encima de los ángeles. Reconocemos que fue Adonay el que se le apareció. Adonay quien es la Autoridad que está por encima de estos ángeles, y ante esta Autoridad es ante la cual se postra, no lo hace ante los ángeles. No encontramos la expresión: "y se postro ante ellos", simplemente dice: **y él se postro a tierra**; pero no dice delante de ellos, o para ellos. El verso dice: **vayishtaju artsah** "y él se postro a tierra".

Génesis 18:3 "Y le dice a 'Adonay, si ahora he hallado gracia en tus ojos, te ruego que no pases ahora de **encima de tu siervo**"

Es importante esta expresión: "de encima de tu siervo" entonces era el Espíritu de Dios, el Poder de Dios que había venido sobre Avraham, era la Autoridad que había venido sobre los mensajeros y también sobre Avraham.

Continuemos en: génesis 18:4 "Que se traiga por favor un poco de agua, y lavad vuestros pies; y recostaos debajo del árbol". (Aquí habla a los mensajeros)

Génesis 18:5 Y traeré un pedazo de pan, y sustentad vuestro corazón; después pasaréis (adelante), ya que habéis pasado (para honrar) a vuestro siervo. Y ellos dijeron: Haz, así como has dicho.

Génesis 18:6 Y Avraham fue de prisa a la tienda, donde estaba Sarah, y dijo: apresúrate, (toma) tres medidas de flor de harina, amasa y haz tortas. (como obleas)

Génesis 18:7 Y hacia las vacas corrió Avraham, y tomó un becerro tierno y bueno y lo dio al mozo, que se apresuró a prepararlo. (Cocinarlo)

Génesis 18:8 Y tomó crema de leche, leche y el becerro que preparó, y lo puso delante de ellos; (no delante del Señor) y él se quedó de pie, junto a ellos, debajo del árbol, y ellos comieron.

Génesis 18:9 Y le dijeron: ¿dónde está Saráh, tu mujer? Y él dijo: Ella está en la tienda.

Génesis 18:10 Y él dijo: Volveré a ti (el año próximo) a esta misma hora que estáis viviendo; y he aquí que tendrá un hijo Sarah, tu mujer. Y Saráh escuchaba a la puerta de la tienda que estaba detrás de él.

¿Quién dijo eso? ¿porque está hablando en singular? y él dijo: ES 'ADONAY.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.